
Laténa, un projet d’avenir 
pour notre région
Sur le plan politique, il semble 
que le système actuel a at-
teint ses limites. Les remèdes 
existent et l’un d’entre eux 
sera soumis au vote le 26 no-
vembre prochain : la fusion 
entre Enges, Hauterive, La 
Tène et Saint-Blaise. 
Sur le plan de la société, le 
maintien de l’identité et du 
caractère villageois relève de 
la responsabilité associative. 

Les sociétés de développement (p.ex. la Commission du 3 février 
pour Saint-Blaise) et les associations sportives, religieuses ou 
culturelles joueront un rôle crucial et bénéficieront de l’appui 
logistique de la nouvelle commune. C’est donc la même formule 
qu’aujourd’hui. Le maintien de l’identité villageoise ne dépend 
pas d’une fusion, mais de l’engagement des citoyens !
Sur le plan fiscal, force est de constater que la commune de 
Saint-Blaise ne s’en sortira pas seule avec le coefficient fiscal 
actuel. La fusion corrige partiellement cette question et, en 
contrepartie, Saint-Blaise doit se montrer solidaire en acceptant 
la fusion et par conséquent l’augmentation du coefficient fiscal.

Laténa, un projet durable
Réunir des communes favorise un développement du-
rable. En unissant ses forces, Laténa gérera les res-
sources plus efficacement et pourra promouvoir des 
projets écologiques avec plus de poids pour améliorer 
la qualité de vie des habitantes et habitants. C’est un 
projet pour nous toutes et tous, mais surtout pour les 
générations futures. 

Laténa, un projet pour notre population
Les citoyennes et citoyens ont eu voix au chapitre depuis 
le début de ce projet de fusion (ateliers, séances d’in-
formation, appels à contribution, etc.) et cela se pour-
suivra à travers des assemblées citoyennes. Il ne peut 
pas en être autrement dans notre démocratie directe. 
La collaboration intercommunale pour mener ce 
projet à terme a donné un avant-goût du poten-
tiel de Laténa et de ce que nous pourrons réaliser 
ensemble.

Laténa, un projet pour notre jeunesse
Cette fusion, nous 
l’avons surtout pen-
sée pour celles et 
ceux qui vivront dans 
la Laténa de demain. 
Certes, l’identité lo-
cale de chaque village 
est forte, mais elle 
sera préservée ! En re-
vanche, Laténa sera là 

pour offrir à la jeunesse des options plus vastes et va-
riées, notamment dans les domaines sportif et culturel. 
Laténa favorise également l’engagement politique des 
jeunes au moyen d’assemblées citoyennes, par la profes-
sionnalisation du conseil communal et par l’opportunité 
de mener à bien des projets de développement d’enver-
gure pour l’ensemble de la population. Laténa, c’est donc 
bien plus que la somme de ses parties. 

François Beljean a été membre du Conseil communal de 
Saint-Blaise durant 32 ans, dont 28 en tant que Pré-
sident. Il votera OUI à Laténa, le 26 novembre prochain 
et explique ce qui le motive. Trois autres représentants 
d’Enges, d’Hauterive et de La Tène nous font également 
part de leurs convictions sur les plus-values de la fu-
sion.  

En route pour Laténa
Pourquoi ils disent OUI à Laténa
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ancien Président de Saint-Blaise
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